

## Ceremonia de Graduación MBA USACH / 2016

Director: Francisco Castañeda / Noviembre 2016

Siempre es un honor dirigir palabras finales a los graduandos.

La entrega formal de su grado académico a través de esta Ceremonia, sin embargo tiene un trasfondo mucho más profundo y complejo.

Esto ha significado muchas horas que se le reducen a la familia, menos tiempo para parejas e hijos, stress, y una larga lista de sinsabores. Pero tenacidad, una buena dosis de amor propio, y convicción que esto repercutirá positivamente en el desarrollo de sus vidas, han posibilitado concluir satisfactoriamente este proyecto ya hecho realidad. Y deben saborear hoy este triunfo. El conocimiento adquirido y la interacción con personas de diferentes profesiones y creencias contribuirán a una mirada más tolerante y comprensiva en sus trabajos y sobre todo en sus vidas.

Pero en esta fase de conocimiento y de evolución intelectual, la vida para Uds. no se detuvo. Esta no se suspendió porque realizaban un Magíster. Aquella vida profunda, la de los afectos, la del amor, la de las pérdidas, la de sueños y de fracasos, se mantuvo viva todo este tiempo. Y esta, se desarrolló paralelamente a los estudios. Con impactos e influencias que solo cada uno de nosotros conoce.

Es inevitable no mirar hacia atrás. Se puede sentir el palpitar del corazón de Uds., corriendo, queriendo ganar tiempo al tiempo, sacando de Uds. lo mejor para sí, para poder vivir estas dos vidas.

Así, no hay sensación de logro y de triunfo merecido sin que no exista un real sacrificio.

Pero ahora quiero hablar de las inspiraciones que todos necesitamos para nuestra existencia. En “El Mundo de la Posibilidad”, de Benjamin Zender (un famoso Director de Orquesta), él se concentra en lo profundo de las motivaciones. Por ejemplo como llegar a tener la capacidad de inspirar y persuadir. En ese Mundo de la Posibilidad él señala que:

*“Cualquiera sea el problema, no hay que buscar la solución en el terreno que la generó; hay que buscarla en otra parte” .....*

*“Una madre no necesita coraje para entrar al edificio en llamas en el que se encuentra su hijo. Lo que necesita es amor; el coraje vendrá detrás.”*

En su libro afirma que, al hablar de “nosotros”, *“un individuo se convierte en el conducto de una nueva entidad inclusiva; usa sus ojos y oídos, y siente su corazón”*

La posibilidad genera un ambiente propicio para atreverse a hacer lo que no está al alcance de nosotros.

En esta misma senda, llegué a conocer la historia de una mujer profesional, destacadísima, quien trabajaba una institución financiera. Había comenzado en una oficina bancaria, ordenando carpetas y siendo rápidamente ejecutiva por un reemplazo. Era ascendida en su empresa cada dos años. Analista de riesgo, control de gestión, áreas comerciales, PYME, Desarrollo de Productos, Negocios Internacionales.....cuando su jefe, le planteaba los ascensos, ella se resistía. Demoraba semanas en aceptarlo. Sabía que el machismo y la falta de redes le jugaban en contra. Cuando fue despedida, inexplicablemente, dado su alto performance (métricas financieras, métricas de clima, reconocimiento internacional, etc.), le señalaron que **“en la vida hay cosas que no tienen explicación”**.

Este EMAIL me llegó fortuitamente y que reproduzco aquí abajo, es el email de su despedida:

-----

*Estimados amigos y colegas.*

*Hoy finaliza un ciclo de vida en mi querida Empresa.*

*Crecí enormemente en todos estos años; desde una práctica profesional en una sucursal hasta posiciones más expectantes.*

*Estoy orgullosa de todo lo que pude lograr en estos años. Trabajábamos con los equipos para cumplir los objetivos propuestos, y siempre con cariño, lealtad, pasión, y una gran honestidad.*

*El cariño de Uds, la amistad bien entendida en el trabajo, y la comprensión en lo humano, me dejan una lección de vida.*

*Si a veces exigí mucho como Jefe, solo quiero que sepan que yo me exigía el doble.*

*A pesar de que es un contrato de trabajo, siempre entregué más, y también, entregando calidez humana a cada uno de Uds. en la medida de mis posibilidades.*

***Amé este trabajo y aun lo sigo amando porque pude hacer una diferencia.  
Motivar, contener, enseñar, hacer escuela, y mostrar un camino de superación.***

*Gracias por darme la posibilidad de que si se puede hacer una diferencia con las personas en los espacios laborales.*

*Hasta siempre*

-----

La actitud, el liderazgo, el no resentimiento, el deseo de éxito hacia los que permanecen, es lo que debe primar, tal como en este caso que les relaté.

También conocí la historia de una mujer que basada en su fe, esperaba el trabajo pedido a Dios. Y no desesperaba aunque el tiempo pasará. Ella tenía la valiosa virtud de “cargar penas”. Esto es escuchar a los desesperanzados, tristes y con poca fe. Su fe iluminaba la vida de los demás. Y ella, aunque cargaba las penas de los otros, tenía también sus propias penas.

Siempre he pensado que aquellas personas que son capaces de dar, y entregar mucho más allá de lo razonable y normal, son personas que no son de este mundo. Que de alguna forma vienen predestinadas para dejar huellas en los demás. Y que ciertamente en algunas fases de su vida han sufrido mucho. Y pudiendo tener la posibilidad de ser egoístas y no compartir esa fe con alegría. Pero entregan ese amor hacia la vida. Disponen de esta maravillosa palabra llamada POSIBILIDAD.

Al tiempo supe que había llegado ese trabajo tan esperado para ella, con las características que ella anhelaba. Y ya ella empieza a generar su marca en su empresa. Actitud, compañerismo, palabras de aliento, y sobre todo una dosis de humanidad, que rebasa su propia vida. Ella cargó mis penas, cuando la desesperanza (hace 1 año) me consumía. Y sostuvo mi espíritu y sobre todo me enseñó de la fe y de que la vida es más que solo un fin terrenal.

Y también habrá momentos para renacer en esta vida...

En la poesía: Volviendo a nacer en esta Vida, de un autor anónimo, él siente que nacer y morir es un flujo constante de energía, en este mundo de posibilidades:

*“Me acostumbré a morir un poco cada día....  
porque así sentiría la hierba de la tierra,  
el frío del ayer y la nostalgia del pasado.*

*Pero al morir lentamente cada día,  
perdía todo lo que podía llegar a ser,  
perdía lo que podía llegar a tener,  
lo que nunca fue ni vio la luz.*

*Así vivimos...siempre naciendo y muriendo un poco cada día,  
añorando lo que soñábamos al nacer para esta vida...  
y en esa posibilidad, debíamos intentarlo una y otra vez”.*

-----

En este notable mundo de la posibilidad, Nelson Mandela, luego de 27 años preso en diferentes cárceles en Sudáfrica, es liberado. Él salvó a su país de la guerra civil, porque tuvo la inspiración en esa posibilidad de hacer la diferencia, y la aprovechó hasta el máximo en beneficio de su nación. Estando preso, él se inspiraba en el poema Invictus de William Ernest Henley, un poeta de la época de la Inglaterra Victoriana:

*“No importa cuán estrecha sea la puerta,  
cuán cargada de castigos este la sentencia,  
yo soy el amo de mi destino,  
yo soy el capitán de mi alma”.*

Graduados del Magíster en Administración de Empresas, concluye el desafío académico de este ciclo. Ahora a seguir desafiando el futuro y a la vida.

TIENEN UDS EL MUNDO DE LA POSIBILIDAD.

NO PARA SUPERAR AL RESTO

SINO PARA SUPERAR ESA POSIBILIDAD, ESA OPORTUNIDAD HERMOSA  
LLAMADA VIDA.